
щ • • • • • •• 
ттшмй •••• 

в ЕТЕРАНСКИИ ШТАБ А О ММК 

Газета в газете 

№ 1 [44] 
Отчеты и выборы 

Ветеранская организация 
АО ММК насчитывает 32987 
человек, из них 27264 — не
работающих. 

Участников ВОВ и л и ц , к 
ним приравненных, — 2125. 
Инвалидов войны — 525. 

Инвалидов по общему за
болеванию — 2527. 

Тружеников т ы л а — 10287. 
Ветеранов т р у д а ММК и 

Магнитки — 5386. 
Ветеранов т р у д а в соот

ветствии с Законом о вете
ранах — 20000. 

Благотворительный фонд 
обслуживает 2734 одиноких 
пенсионера. 

В н о я б р е - д е к а б р е п р о ш л о г о г о д а в 
ц е х а х и п р о и з в о д с т в а х к о м б и н а т а про 
ш л и о т ч е т н о - в ы б о р н ы е с о б р а н и я в е т е 
р а н с к и х о р г а н и з а ц и й . 

18 я н в а р я в о Д К и Т с о с т о я л а с ь о т ч е т 
н о - в ы б о р н а я к о н ф е р е н ц и я в е т е р а н о в 
в о й н ы и т р у д а А О ММК. С о т ч е т н ы м д о к 
л а д о м в ы с т у п и л з а м е с т и т е л ь п р е д с е д а 
т е л я с о в е т а в е т е р а н о в А л е к с а н д р А н д 
р е е в и ч Н О С Е Н К О . 

Прошедшие годы не принесли улучшения 
в жизни пенсионеров. Львиную д о л ю мизер
ных пенсий с ъ е д а е т оплата за жилье и ком
мунальные услуги . Высокие цены на продук
ты питания заставляют забыть вкус многих 
из них. Непомерно дороги лекарства и лече
ние. Все э т о усу губляется несвоевременной 
выплатой пенсий, задолженность по которым 
дости гла полутора-двух месяцев. Ежеднев 
ные п о с у л ы п р а в и т е л ь с т в а , у с и л е н н ы е в 
предвыборную кампанию, не получают прак
тического п о д т в е р ж д е н и я . А ведь выборы 
стали легитимными во многом благодаря пен
сионерам, составившим 70 процентов голо
совавших. Только выдержка и самооблада
ние, человеческое отношение и понимание 

со стороны дирекции, профсоюза А О ММК, 
благотворительного фонда « М е т а л л у р г » по
зволяют уповать на то , что о ветеранах ком
бината помнят и их поддерживают . 

З а д а ч а совета ветеранов прежняя: соци
ально-экономическая защита пенсионеров и 
сохранение трудовых традиций на ММК. С о 
вет работал в тесном контакте с о т д е л о м 
социальных программ, благотворительным 
фондом, профсоюзным комитетом. В некото
рых из этих организаций были наши пред
ставители : в правлении фонда — В . М. Архи
пов, Ю. Н. Алексеев, Н. П. Паршин; в составе 
профкома — А . А. Носенко. Ю. Н. Алексеев и 
А. А. Носенко приняли участие в подготовке 
п р о е к т а нового к о л л е к т и в н о г о д о г о в о р а . 
Деловые связи установились с руководите
лями по недвижимости и ценным бумагам. 
-Промстройбанком '» . Э т о позволило д а т ь 
исчерпывающие ответы на многие вопросы 
пенсионеров, помочь им. 

Заметным явлением в конце прошлого 
года стал пуск специализированного дома 
•'Ветеран--'. Ьудуших жильцов ожидают пре
красные кЕартиры с комплексом бытовых и 
медицинских услуг , магазином, досугсвыми 
возможностями. 

За отчетный период на нужды пенсионе
ров и проведение массовых мероприятий 
затрачено: в 1994 г о д у — 281 млн 625 тыс 
рублей, в 1995 — 1 млрд 129 млн 880 тыс, в 
1996 году — 1 млрд 645 млн 200 тыс рублей. 
Льготные билеты на хоккейные матчи позво
лили сэкономить любителям-пенсионерам 18 
млн 174 тыс рублей. В минувшем году проф
союзный комитет выделил 50 миллионов, 
которые в основном использованы на мате
риальную п о д д е р ж к у о с т р о н у ж д а ю щ и х с я 
пенсионеров дочерних предприятий комби
ната. За счет средств ММК 5000 пенсионе
ров обеспечены бесплатной подпиской на га
з е т у « М М » . Многие имели возможность бес
платно лечиться в медико-социальном цен
тре фонда, в санаториях-профилакториях и 
домах отдыха . 

На еженедельных заседаниях совет вете
ранов рассматривал вопросы социально-эко
номического и бытового обслуживания пен
сионеров, их заявления, заслушивал отчеты 
цеховых организаций. Н а д о отметить , что 
пенсионеры доменного, мартеновского це
хов, первого копрового, огнеупорного про

изводства, комбината питания, цеха метал
локонструкций, водоснабжения, К К П , газо
вого цеха, Ц Л К , М С Ч п о ч т и не обращаются 
в головной штаб ветеранов. Советы ветера
нов этих подразделений в состоянии решать 
вопросы у себя. 

С е г о д н я совет ветеранов и цеховые сове
ты владеют полными данными о пенсионе
рах А О ММК. Работа ветеранской организа
ции осуществлялась комиссиями. 

О р г а н и з а ц и о н н у ю р а б о т у в о з г л а в л я л 
М. А . В ы с о т с к и й . В практику вошли отчеты 
цеховых советов. В минувшем году отчетные 
собрания прошли в цехах металлургическо
го комплекса и дочерних предприятиях. Це 
ховые советы воз главляют в большинстве 
добросовестные и ответственные л ю д и , мно
гие из которых т р у д я т с я на выборной д о л ж 
ности не один год: В. Д . Михайлов ( Р О Ф ) , А. 
А Степанов из С П Ц , 3. Н. Бельцсва (управ
ление комбината). Патриарх ветеранского 
движения Н. Т . Мелентьев —26 лет бессмен
ный п р е д с е д а т е л ь совета ветеранов аглоце
ха. Лишь немного уступает ему в стаже об
щественной работы неутомимая А. К. Тюр-
нина из Ц Т Д 

С о ц и а л ь н о - б ы т о в а я к о м и с с и я во г л а 
ве с Г. Г. К а р а г а н о в ы м занималась адрес
ной материальной помощью малоимущим. Из 
16 тысяч обратившихся за помощью не было 
ни одной жалобы на необъективность реше
ний. 

С л о ж н о было помочь в текущих ремонтах 
квартир пенсионерам: за три года при помо
щи цехов отремонтировано всего 50 квартир. 

В ведении комиссии также работа мага
зинов « В е т е р а н » и « М и л о с е р д и е » . По ее 
инициативе в продовольственном магазине 
теперь обслуживают инвалидов I и II групп 
по общему заболеванию. 

Л е ч е б н о - о з д о р о в и т е л ь н а я к о м и с с и я и 
ее п р е д с е д а т е л ь Н. Г. К о в а л е н к о обес
покоены сложностями в д е л е оздоровления 
пенсионеров. Дорогие цены на лекарства и 
путевки в дома отдыха и профилактории, от
сутствие свободных мест в стационаре д е 
лают д л я многих из них недоступными л е 
чебные у ч р е ж д е н и я . Из - за бесплатного и 
высокоэффективного лечения все большим 
спросом п о л ь з у е т с я м е д и к о - с о ц и а л ь н ы й 
центр. Теперь пенсионеры ставят вопрос об 
организации питания в нем. Все э т о позво

лило бы экономить их б ю д ж е т . Много ж е л а 
ющих о т д ы х а т ь и лечиться в санаториях-про
филакториях « Ю ж н ы й » и « Ю б и л е й н ы й » , сла 
вящихся лечением и хорошим питанием. « А б -
заково» не популярно лишь из -за то го , что 
там нет лечения, что д л я пожилых немало
важно. Не н а х о д и т с я охотников лечиться в 
прекрасных здравницах « Е с с е н т у к и » и « Г е 
л е н д ж и к » д а ж е по бесплатным путевкам: у 
пенсионеров нет денег на дорогу . 

Ветераны д р у ж а т со спортом: в трех груп
пах « З д о р о в ь е » на с тадионе и в бассейне 
занимаются порядка 70 человек, около 20 
— в легкоатлетическом манеже, 12 женщин 
посещают сауну ледового Дворца . 

К о м и с с и ю п о р а б о т е с м о л о д е ж ь ю 
в о з г л а в л я е т Б. Н. Б у й в и д . Бла годаря ее 
инициативе на комбинате вновь о б р а т и л и 
внимание на молодежные проблемы. По рас
поряжению А. Старикова разработана сис
тема мероприятий, в которой учтены пред
ложения молодых рабочих и специалистов. 
Однако , если , к примеру, в - ' П р о м ж и л с т р о е ' 
на заводе « М А Р С > . в « Р у с с к о й металлурги
ческой компании» их вопросам у д е л я ю т вни 
мачие. ю в других подразделениях система 
внедряется слабо , о т с у т с т в у е т взаимосвязь 
между советом ветеранов и союзом молодых 
металлургов. 

А к т и в н а к о м и с с и я п о к у л ь т у р н о - м а с с о 
в о й р а б о т е , р у к о в о д и м а я В. Я . Шером. За 
отчетный период Проведено 72 различных 
мероприятия: праздничные вечера, выезды 
на природу, посещение театров, литератур 
но-музыкальные гостиные, викторины, лек
ции, встречи с интересными людьми, канди
датами в депутаты . . . Много добрых д е л на 
счету А. А. Ступак , Н. К. Базилевской, В. Г. 
Коржовой. Е. Н. Красновой. А. И. Кучековс-
кой, Р. Я . Сырцовой, А . К. Тюрниной, Н. В. 
О с и п о в а . В с е м е р о п р и я т и я п о д д е р ж а н ы 
профкомом и б л а г о т в о р и т е л ь н ы м фондом 
« М е т а л л у р г » . Внимательны и уважительны к 
своим пенсионерам в цехах Ж Д Т , К Х П , С П Ц , 
аглоцехе , А Т Ц . 

П р е с с - ц е н т р , в о з г л а в л я е м ы й М. Е. Г о р 
ш к о в ы м , выпустил 43 номера газеты « В е 
т е р а н » . Е го забота — р а с ш и р я т ь круг авто
ров, больше писать о текущих д е л а х вете
ранской ор ганизации . П о я в и л а с ь п о т р е б 
ность в рубрике « П о с л е д а м выступлений» , 
которая отражала бы действенность публи-

З н а к о м ь т е с ь : п р е д с е д а т е л ь 
совета ветеранов А О ММК Алек
сандр Андреевич Н О С Е Н К О . 

Родился в 1928 году , инженер-
металлург. Занимал ряд руково
дящих должностей , из них д е с я т ь 
л е т возглавлял старый листопро
катный цех. На пенсии. В составе 
совета ветеранов с 1995 года. 

Фото В. МАКАРЕНКО. 

К о н ф е р е н ц и я и з б р а л а с о в е т в е т е р а 
н о в и з 39 ч е л о в е к . П р е д с е д а т е л е м и з 
б р а н А л е к с а н д р А н д р е е в и ч Н О С Е Н К О , 
р а б о т а в ш и й п р е ж д е з а м е с т и т е л е м . 

В. М. Архипов на конференции не присут
ствовал из-за болезни. Конференция отме
тила , что Виктор Михайлович, будучи на по
с т у п р е д с е д а т е л я в е т е р а н с к о г о с о в е т а , 
очень многое с д е л а л д л я социальной защи
ты пенсионеров комбината. Делегаты кон
ференции избрали его почетным председа
телем совета. 

Делегаты размышляют, критикуют, советуют 
Г е н е р а л ь н ы й д и р е к т о р А О 

М М К А . И . С т а р и к о в поблагодарил 
совет ветеранов за повышение бо
евитости , активность в оказании 
помощи пенсионерам. « Б е з вас 
было бы значительно сложнее ре
шать социальные вопросы», — за
явил он и рассказал о положении 
д е л и п е р с п е к т и в а х комбината . 
Бюджетом на 1997 год на капиталь
ное строительство предусмотрено 
674 млрд рублей, намечено пост
роить 34 TLiC KB- метров жилья . В 
наступившем г о д у б у д е т много 
с д е л а н о д л я улучшения отдыха и 
м е д о б с л у ж и в а н и я тружеников и 
пенсионеров комбината. А. С т а р и 
ков заверил, что благотворитель
ный ф о н д « М е т а л л у р г » б у д е т и 
впредь финансироваться, обещал 
изыскать средства на содержание 
« Д о м а достойной с т а р о с т и » . 

П р е д с е д а т е л ь с о в е т а в е т е р а 
н о в д о м е н н о г о ц е х а В. А . Щ Е Р 
Б И Н И Н : 

— Волнует такое. У бывшего тру
женика комбината юбилей, в э т о т 
день каждый рассчитывает на т е п 
л ы е с л о в а , подарок от р о д н о г о 
цеха . Но как э т о с д е л а т ь , если по 
к о л д о г о в о р у п р е д у с м о т р е н о д и н 
подарок на 40 человек? Получает 
ся , о д н о г о поздравили, как с л е д у 
ет , 2 остальным.. . Как объяснить 
ветерану, что о н — т р и д ц а т ь д е 
вятый? Мне кажется, и ' у . ж н 0 н а й т и 

возможности ДЛЯ чеСТйОВания каж
д о г о юбиляра. 

Ч л е н л е ч е б н о - о з д о р о в и т е л ь 
н о й к о м и с с и и А . М. Ч Е Р Н О В А : 

— Подаренный комбинатом реа
б и л и т а ц и о н н ы й ц е н т р п о и с т и н е 
неоценим. Теперь ветераны просят 

в дополнение к прекрасному лече
нию ор ганизовать там питание . 
Д а л е е . Пенсионеры получают 10 
процентов от всех путевок в дома 
о т д ы х а и профилактории . Э т о г о 
недостаточно , ж е л а т е л ь н о увели
чить их количество д о 15 процен
тов. 

П р е д с е д а т е л ь с о в е т а в е т е р а 
нов К Х П А . И. О Ч К И Н : 

— Благотворительный фонд « М е 
т а л л у р г » многое д е л а е т д л я под
д е р ж к и пенсионеров . О д н а к о в 
магазин « В е т е р а н » , принадлежа
щий фонду, они не рвутся , — цены 

высеки... 
П р е д с е д а т е л ь П р о ф к о м а А О 

М М К В. 3. Б Л И З Н Ю К : 
— Профсоюз по мере сил помо

гает пенсионерам с отдыхом и ле 
чением, в ы д е л я е т материальную 

помощь . Б у д е м д е л а т ь э т о и 
впредь. А от ветеранов ж д е м прак
тической помощи в воспитании мо
л о д ы х металлургов. 

П р е д с е д а т е л ь с о в е т а в е т е р а 
нов Ж Д Т И. Н. Л А З А Р Е В : 

— У нас та же проблема: нет 
денег , чтобы порадовать бывших 
тружеников с юбилеем. Вызывает 
тревогу, что мало желающих рабо
тать в цеховых ветеранских орга
низациях . Э т у х л о п о т н у ю д о л ж 
ность нужно как-то поощрять. 

П р е д с е д а т е л ь б л а г о т в о р и 
т е л ь н о г о ф о н д а « М е т а л л у р г » 
В. А . В Л А Д И М И Р Ц Е В : 

— В прошедшем г о д у мы регу
лярно выделяли адресную матери-
d/ib, lrv'.'G помощь по спискам совета 
ветеранов. Ч т и КЗОаеТСЯ магазина 
« В е т е р а н » , т о его ежемесячный 

оборот в 180 миллионов рублей#ю-
могает э т о осуществлять . В новом 
Д о м е п о ж и л о г о ч е л о в е к а б у д е т 
продуктовый магазин по более низ
ким ценам. Планируем открыть ап
теку с льготными ценами. 

П р е д с е д а т е л ь г о р о д с к о г о 
с о в е т а в е т е р а н о в Б. А . Т О П О Р 
К О В : 

— Г о р о д с к о й совет ветеранов 
направил письма в адрес президен
та , Госдумы, в министерство тру 
д а и социальной защиты, в которых 
высказаны наши претензии о невы
п о л н е н и и З а к о н а о в е т е р а н а х . 
Н а д о с казать , г о р о д с к и е в л а с т и 
сами в з я л и на с е б я т р у д по его 
реализации, и у нас он выполня
е т с я на 80 процентов. 

Материалы конференции 
записал М. ГОРШКОВ. 


